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相关新闻

据新华社电 国家主席习近平12

日在比什凯克会见伊朗总统鲁哈尼。

习近平强调，中伊务实合作造福两

国人民，也有利于地区及世界和平稳

定。中方愿同伊方保持沟通和交往，加

深理解，增进互信，加强合作，共同推动

两国关系稳步向前发展。

习近平积极评价伊朗新政府就解决

伊朗核问题作出的积极表态，指出该问

题是牵涉伊方切身利益和地区安全稳定

的重大问题，希望下阶段有关各方着重

推动务实对话，寻求互利共赢的解决方

案，巩固和平解决的势头。习近平表示，

中方主张尊重伊方正当合法权益，坚持

对话谈判解决，愿继续为劝和促谈作出

建设性努力。

鲁哈尼表示，伊中关系很重要。伊

方希望同中方加强政治、经贸、投资、文

化等领域合作，在地区事务中保持沟通，

推动两国关系进一步发展。

鲁哈尼重申了伊朗和平利用核能的

立场，表示伊方在国际法和核不扩散条

约框架内发展核计划，愿接受国际原子

能机构监督，通过合作消除国际社会担

忧。希望中方继续发挥建设性作用。

双方还就叙利亚问题交换了意见。

王沪宁、栗战书、杨洁篪等参加

会见。

习近平会见伊朗总统谈伊核问题
双方还就叙利亚问题交换了意见

9月 13日，国家主席习近平将在吉

尔吉斯斯坦首都比什凯克出席上海合作

组织元首理事会第十三次会议。自

2012年上合组织北京峰会《上合组织中

期发展战略规划》批准以来，上合组织近

期的发展备受瞩目。

中国上海合作组织研究中心秘书长

陈玉荣认为，此次峰会的主题除了传统

的安全问题以外，“合作”与“发展”也将

成为重要的讨论方向。

探索中亚地区安全模式

上合组织内国家间的合作现已覆盖

安全、经济、人文等多个领域，但此次峰

会的关键议题仍将是中亚地区的安全。

陈玉荣说：“自阿富汗问题出现以来，中

亚地区的安全形势面临诸多新情况，这

其中兼有内部和外部因素。”

热议“丝绸之路经济带”

9月7日，习主席在哈萨克斯坦访问

时提出建设“丝绸之路经济带”。陈玉荣

指出，这一概念将在峰会上引起各国领

导人的热议。“丝绸之路经济带”不仅能

够促进上合组织内部国家经济的发展，

还可将经济合作惠及周边的南亚和西亚

区域，进而使得全球经济都能够受益。

明确未来五年发展方向

上合组织进入第二个十年，在去年

的北京峰会上已经通过了《上合组织中

期发展战略规划》。陈玉荣认为，在这次

的峰会上将会通过一个未来五年的发展

纲要，这个纲要会对发展规划做出具体

的阐释，对上合组织今后优先发展的方

向进行说明。 星报综合

专家解析上合峰会3大看点
料将热议“丝绸之路经济带”

日将向越南提供33亿贷款
被指意在制约中国

据《环球时报》报道 日本共同社9月12

日报道，日本外相岸田文雄12日出席了在东

京召开的第五届“日越合作委员会”会议。他

在会上表示，为促进越南的基础设施建设，将

向其提供总额约540亿日元（约合人民币 33

亿元）的贷款。越南外交部长范平明也出席

了此次会议。此举意在通过彰显日越两国加

强合作，制约“海洋活动趋于活跃”的中国。

作为提供贷款的项目，岸田例举了越南首

都河内的内排机场国际航站楼建设工程以及

越南南部Da Nhim水力发电站增设工程等。

朝鲜宁边核反应堆冒白烟
或已重启

星报综合报道 美国霍普金斯大学下属

的朝鲜研究网站“北纬38度”发布8月31日

拍摄的卫星照片。照片中显示，朝鲜宁边核

设施反应堆旁的发电机组建筑有白烟冒出。

美国研究人员认为，朝鲜可能已经重新启动

了自2008年停止运转的核反应堆，该反应堆

每年可以生产6公斤用于制造核武器的钚。

英国路透社9月12日报道，美国朝鲜政

策特别代表戴维斯12日表示，关于朝鲜或已

重启宁边核反应堆的报道如果属实，将是一

件“非常严重”的事。

宁边核反应堆位于朝鲜首都平壤以北约

130公里处。

全球国际移民人数超过2亿
其中亚洲人口最多

星报综合报道 据联合国网站消息，联

合国经济和社会事务部9月11日在纽约总部

举行记者会，正式发布最新全球国际移民统计

数据。人口司负责人维尔莫斯在记者会上指

出，全球国际移民人数在2013年达到 2亿

3200万，而这一数字在1990年和2000年分

别为1亿5400万和1亿7500万；10个国际移

民者中就有6个人居住在发达国家。维尔莫

斯指出，亚洲国际移民人数增加幅度最大，在

过去13年里，亚洲移民增长2000万人。

统计数据显示，大多数移民者年龄为

20～64岁，占移民人数的74%，妇女占国际

移民总人数的48%。

韩国申请泡菜加入非遗
为其改名摒弃中国元素

据中国之声报道 每当哼起《大长今》

的经典主题曲时，人们的脑海里都会浮现出

各式各样的韩国料理，尤其是被视为韩国饮

食“国粹”的泡菜。泡菜对韩国人来讲，不仅

是一道菜，更是一种传统文化。

热衷申遗的韩国人这次瞄准了泡菜——

今年2月起，韩国开始为泡菜申请加入“世界

非物质文化遗产名录”做准备，为此韩国相关

机构还把大白菜的英文名称由中国白菜改名

为泡菜白菜。本月10日韩国相关部门表示，

在今年12月保护非物质文化遗产第八次会议

上，泡菜的申遗申请能否获得通过将有定论。

我国《诗经》里就出现过“菹”字，意为酸

菜。后来酸菜一路传入韩国，逐渐形成了今天

的韩国泡菜。当韩国计划把“泡菜和泡菜文化”

申遗后，在我国引起一片争议声，这不禁令人想

起了2008年韩国江陵端午祭申遗成功的事。

但与中医一脉相承的“韩医”在2009年

申遗成功，又让我们有点失落。

据新华社电 《华盛顿邮报》网站11

日报道，美国中央情报局在过去两周开

始秘密向叙利亚反对派提供武器援助，

但此举尚不足以改变叙反对派与政府军

之间的军事力量对比。

报道援引美国和叙利亚反对派官员

的话说，过去两周，中央情报局通过设在

土耳其、约旦等地的秘密基地组成的网

络，向叙反对派“最高军事委员会”主席

萨利姆·伊德里斯领导的反对派武装提

供轻型武器和弹药。同时，美国务院也

正向叙反对派提供汽车、通讯设备和战

地医疗急救包等非武器援助。

此举标志着美国在拖延数月后真正

开始进一步卷入叙利亚内战。

据中新社电 叙利亚总统阿萨德

12日在接受俄罗斯电视台采访时证实，

叙利亚将交出化学武器，美国的威胁未

影响叙利亚做出交出化学武器的决定，

叙利亚准备签署《禁止化学武器公约》。

阿萨德12日说，叙利亚做出这一决

定是因为俄罗斯，而不是因为美国的威

胁，美国的威胁没有对叙利亚的这一决

定构成影响。此外，阿萨德还表示，叙利

亚将向联合国提交文件，准备签署《禁止

化学武器公约》。

俄罗斯外长拉夫罗夫9日提出叙利

亚将化学武器存放地置于国际监督之下

的建议。拉夫罗夫说：“我们呼吁叙利亚

领导人商讨将化学武器存放地置于国际

监督之下，然后将化武逐步销毁，同时考

虑加入《禁止化学武器公约》。”

美国总统奥巴马请求国会推迟对军

事打击叙利亚的议案投票，以便美国与

俄罗斯等国合作，通过外交渠道迫使叙

利亚放弃化学武器。

美国国务卿克里将于12日至13日

在日内瓦与俄罗斯外长拉夫罗夫举行会

晤，就如何销毁叙化学武器展开讨论。

叙利亚总统证实将交出化武
称做这一决定因为俄罗斯，非因美威胁

据中新社电 据外交部网站消息，9

月12日，外交部副部长翟隽会见了应中

国人民外交学会邀请访华的叙利亚“全

国对话联盟”代表团。

翟隽阐述了中方对当前叙利亚局势

的看法和主张。翟隽表示，中方对叙利亚

人民遭受的苦难感同身受，尊重叙利亚人

民的意愿和选择。中方反对使用化学武

器，反对外部对叙利亚进行军事干预，支

持并欢迎俄罗斯近日提出的有关倡议。

“全国对话联盟”代表团成员高度赞

赏中方在叙利亚问题上的客观、公正立

场和建设性作用，表示“全国对话联盟”

将为反对外来军事干涉、推动全国对话

而继续努力。

中国副外长会见反对派
反对外部对叙军事干预

叙反对派用上美国武器


